

Dans ce numéro :

- Epidémiologie
- Alcool
- Tabac
- Imagerie médicale
- Information du malade
- Acteur de santé

**CONTACT:**

Centre d'Information  
et de Documentation (CID)

Meriem BEDERR

Tél: 01 53 55 25 21

documentation@ligue-cancer.net



# Dans la Presse

## EPIDEMIOLOGIE : CHIFFRES DU CANCER

**Le cancer a causé la mort de 7,6 millions de personnes en 2008**, Les Echos, 02 juin 2010, p.16.

Le CIRC (Centre international de recherche sur le cancer) a publié les chiffres du cancer 2008 qui révèlent que la majorité des 12,7 millions de nouveaux cas de cancer et des 7,6 millions de décès associés au cancer dans le monde sont survenus dans les pays en développement.

Lien utile : <http://www.iarc.fr/>

## ALCOOL

**Des jeunes un peu trop à la cool avec l'alcool**, 20 minutes Paris, 02 juin 2010, p.6.

« **Moi, Elodie C., alcoolique à 12 ans** », France soir, 02 juin 2010, pp.1-5.

Cet article et cette enquête dressent un état des lieux alarmant sur l'alcool chez les jeunes : les hospitalisations de mineurs pour éthyliste aigu sont en constante progression avec une hausse du nombre de filles et une baisse de l'âge des jeunes concernés.

## TABAC

**Tabagisme : les associations demandent de nouvelles mesures dissuasives**, Dépêche APM, 31 mai 2010.

À l'occasion de la Journée mondiale sans tabac lundi dernier, plusieurs associations de lutte contre le tabagisme ont demandé à l'Etat la mise en place urgente de nouvelles mesures dissuasives. Le Pr Bertrand Dautzenberg, pneumologue à l'hôpital de la Pitié-Salpêtrière (Paris) et président de l'OFT (Office français de prévention du tabagisme) s'est exprimé en déplorant l'inaction de l'Etat depuis trois ans et en soulignant l'activisme des lobbyistes pro-tabac au Parlement : « Le tabagisme est une maladie qui dépend plus des politiques que des médecins ». L'Alliance contre le tabac, qui regroupe 6 associations, et **La Ligue nationale contre le cancer**, ont également émis des opinions proches de celles de l'OFT et du CNCT (Comité national contre le tabagisme). La Ligue a en particulier réclamé : - une hausse de la fiscalité sur les cigarettes, le tabac à rouler et les cigares, - la mise en place immédiate « des photos dissuasives sur les paquets de cigarettes et autres conditionnements du tabac » et « du paquet générique » (sans logo), et - « la mise en place des corps de contrôle nécessaires » pour vérifier le respect de l'interdiction totale de vente aux mineurs et « l'interdiction totale de la publicité sur le lieu de vente », dans les bureaux de tabac. La ministre de la santé, Roselyne Bachelot-Naquin, a publié un communiqué de presse pour rappeler les mesures prises depuis un an pour renforcer l'efficacité de la lutte contre le tabac, en particulier le renforcement des sanctions en cas de non-respect de l'interdiction de vente de tabac aux moins de 18 ans, et la mise en place des avertissements sanitaires graphiques dits « images choc ».

Lien utile : <http://www.sante-sports.gouv.fr/> et <http://www.ligue-cancer.net/>

**La nocivité du tabagisme passif est reconnue scientifiquement**, Dépêche APM, 31 mai 2010.

**Le ministère de la santé réagit aux propos du pneumologue Philippe Even sur le tabagisme passif**, Le Monde, 02 juin 2010, p.22.

À la suite des déclarations du pneumologue à la retraite Philippe Even, qui contestait la validité des études scientifiques attestant des effets du tabagisme passif sur la santé de l'homme, et affirmait que les scientifiques avaient « créé une peur qui ne repose sur rien », le ministère de la santé a tenu à rappeler que « la nocivité du tabagisme passif n'est plus à démontrer ». Le Pr Bertrand Dautzenberg, pneumologue à l'hôpital de la Pitié-Salpêtrière (Paris) et président de l'OFT (Office français de prévention du tabagisme) a renchérit.

**L'INPES et le ministère de la santé lancent une campagne centrée sur le tabagisme actif**, Dépêche APM, 31 mai 2010.

L'INPES (Institut national de prévention et d'éducation à la santé) et le ministère de la santé ont lancé à l'occasion de la Journée mondiale sans tabac lundi dernier une campagne de prévention du tabagisme actif, qui met en avant les risques pour la santé spécifiques aux hommes (cancers, bronchites chroniques, accidents cardiovasculaires) et aux femmes (infertilité, cancers, vieillissement prématuré). Cette campagne 2010 comporte des spots télévisés, des messages radiodiffusés, des affiches et des brochures.

Lien utile : <http://www.sante-sports.gouv.fr/>

## IMAGERIE MEDICALE

---

**GE Healthcare va lancer l'angiomammographie pour améliorer les performances de la mammographie dans le diagnostic du cancer du sein**, Dépêche APM, 31 mai 2010.

GE Healthcare, pionnier de la mammographie numérique, a annoncé le lancement de sa solution de CESH (Contrast Enhanced Spectral Mammography) ou angiomammographie, le Senobright®, une nouvelle technologie pour le diagnostic du cancer du sein par mammographie avec agent de contraste. En France, l'Institut Gustave Roussy (IGR) de Villejuif (Val-de-Marne) et l'Institut Curie (Paris) sont les seules structures à utiliser un prototype afin d'évaluer l'intérêt de cette technologie. Le Dr Clarisse Dromain, du service de radiologie de l'IGR, qui travaille depuis 9 ans sur ce « nouveau développement de la mammographie numérique », confirme que « l'application CESH améliore les performances diagnostiques de la mammographie », et estime que la technique ne sera pas adaptée au dépistage de masse qui demande un examen peu cher, sûr et réalisable partout, mais plutôt à des populations particulières comme les femmes à haut risque de cancer du sein chez lesquelles il est recommandé de faire un IRM (Imagerie par résonance magnétique) avec agent de contraste tous les ans.

## INFORMATION DU MALADE

---

**L'INCa et la HAS publient deux premiers guides patients pour le cancer colorectal et le mélanome**, Dépêche APM, 31 mai 2010.

L'INCa (Institut national du cancer) et la HAS (Haute autorité de santé) ont publié deux premiers guides d'information destinés aux patients atteints de cancer colorectal ou de mélanome.

Liens utiles : <http://www.e-cancer.fr/> et <http://www.has-sante.fr/>

## ACTEUR DE SANTE

---

**La Ligue contre le cancer et la FNCLCC renouvellent leur partenariat pour la recherche clinique en cancérologie**, Dépêche APM, 31 mai 2010.

La Ligue nationale contre le cancer et la FNCLCC (Fédération nationale des centres de lutte contre le cancer) ont renouvelé leur partenariat exclusif de recherche pour la période 2010-2012 : la nouvelle convention triennale alloue au BECT (Bureau d'études cliniques et thérapeutiques) un montant de 4,5 millions d'euros, qui iront au financement de « recherches dans des domaines encore trop peu exploités par l'industrie pharmaceutique tels que les tumeurs rares, les populations et les thérapeutiques orphelines, la recherche clinique en situation adjuvante et la chimioprévention ». Le Comité de patients est également renforcé.

Lien utile : <http://www.ligue-cancer.net/>